

JUVENTUD
REBELDE
MIGUEL
ENRIQUEZ



1.- INTRODUCCION:

La juventud, en el hombre, es un hecho biológico que corresponde al tránsito de la niñez a la adultez. Cambio que se produce en lo físico como en lo psicológico.

Pero, por sobre todo, en la época actual la juventud es un proceso a través del cual el individuo cambia su posición en la sociedad: de miembro dependiente y subordinado se va convirtiendo paulatinamente en un ser independiente y autosuficiente, participa del trabajo social. Ello conlleva la modificación del conjunto de las relaciones sociales que lo comprometen: autonomización respecto del núcleo familiar paterno e inserción de un complejo y nuevo esquema de relaciones familiares, laborales y de amistad, etc. .

En nuestra historia democrática (antes del 11 de Septiembre de 1973), la juventud tenía la oportunidad de tener acceso a todo tipo de información, información que permitía a la juventud poder elegir entre tal o cual cosa libremente. Por lo tanto la juventud estaba desarrollándose ampliamente, ya que las condiciones de vida eran favorables para dar una instancia participativa a la juventud. Se les reconocía la condición de jóvenes forjadores de un futuro patrio: y, para ello se les preparaba, además eran jóvenes concientes de su realidad y la asumían como tal,

Después de este período, todo cambia bruscamente al imponerse un régimen de feo. Régimen que produce cambios radicales dentro de nuestro país. Prohíbe los partidos políticos (especialmente de izquierda). Al igual que cambia todas aquellas directivas que habían sido elegidas democráticamente (centros de madres, clubes deportivos, centros de alumnos, sindicatos etc.). Y estas personas son remplazadas por otras que eran de confianza de este régimen. En esta época la juventud no ha tenido acceso a la participación en el que hacer político y social del país, esto ha sido manejado hacia el consumismo e individualismo.

Es por eso que la JUVENTUD REBELDE MIGUEL ENRIQUEZ (JRME) surge por la urgencia y necesidad que tiene la juventud de generar una organización revolucionaria de vanguardia que le permite hacer más efectiva la lucha contra el sistema de opresión y explotación capitalista, representada por la dictadura militar del terror y sus serviles lacayos. Principal responsable de que la juventud chilena sea pisoteada diariamente en sus derechos esenciales, como son el derecho a la vida, al trabajo, al estudio, a la recreación, a la vivienda, la libertad. Al derecho de organizarse y participar en las decisiones que afectan al futuro del país e inherentes a la propia juventud.

2.- POR QUE NOS LLAMAMOS JUVENTUD REBELDE MIGUEL ENRIQUEZ.

Hemos tomado el nombre de MIGUEL ENRIQUEZ porque su figura y su espíritu revolucionario han traspasado la barrera de la muerte para encarnarse en cada joven rebelde en la juventud que lleva su nombre.

Miguel se educó guiado por una formación comprometida con el desarrollo y sensible a la lucha por la libertad del pueblo chileno que le entregó su familia.

En la época de estudiante, Miguel desarrolla su capacidad de dirigente y líder; asume las luchas estudiantiles, destacándose como presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción; además nunca se despreocupó de sus estudios, siendo el mejor de su promoción y recibiendo, con distinción, como médico.

En la década de los 60, se crea un vacío político, producto de la carencia de conducción, que tenían los partidos reformistas de la izquierda tradicional chilena, a las demandas que surgían del ascenso de las luchas populares, y que buscaban una actitud que favoreciera realmente a las justas aspiraciones de la clase explotada, el proletariado. Este espacio a llenar, requería de una organización revolucionaria que condujera, dirigiera y organizara de manera fiel y consecuentes las luchas, que de diversos modos, hasta ese entonces, la clase obrera venía dando. Así, por mandato histórico en 1965, Miguel junto a una generación de jóvenes revolucionarios y viejos luchadores populares, dan vida al MIR, Movimiento de Izquierda Revolucionaria. Así, con su nombre y acción, Miguel entra en la historia de lucha del pueblo chileno por su liberación. En 1967, Miguel es elegido como Secretario General del MIR. El Partido aspiraba a ser la vanguardia de la revolución obrera-popular. Miguel combatía con argumentos políticos e ideológicos a todas las posiciones reformistas que lo único que alentaban eran las posiciones defensistas y de desconfianza de la capacidad de cambio revolucionario de la

Miguel, fue uno de los mejores hijos que ha parido esta tierra, poseía una capacidad de amor, de entrega al prójimo, a su pueblo, su extensa capacidad humana, su sensibilidad social lo hacían entregarse apasionadamente al trabajo revolucionario; compartía con sus compañeros los mismos sacrificios que iba demandando la lucha; era fraternalmente duro en la crítica, siempre argumentaba con bases sólidas cualquier actitud o conducta incorrecta a un combatiente, con el fin de que cada integrante del partido fuera un excelente compañero de lucha.

Miguel detestaba la mediocridad y la ignorancia; sostenía que era uno de los pilares de sustentación ideológica de la clase dominante—afirmaba—que cada miembro de una organización revolucionaria debía estudiar y aprender, para poder conducir por un camino seguro a la clase explotada, saber los por qué, los cuándo, los cómo, para que ella confiara en nosotros.

Nunca se dejó desmoralizar por la fuerza dominante de la burguesía y el imperialismo norteamericano; confiaba en la capacidad de organización y de decisión de lucha del pueblo para arrebatárselo a la burguesía todo lo que le había robado al pueblo, planteaba también que había que conducir ofensivamente a las masas para generar las condiciones políticas para el poder popular y así derrocar política y militarmente a la clase dominante, en síntesis, que el pueblo se convirtiera en gobierno. Esto no fue aplicado por el gobierno de la Unidad Popular, y así la alianza de la burguesía, las Fuerzas Armadas (FFAA) y el imperialismo yanqui, derrotaron al pueblo el 11 de Septiembre de 1973, arrabátándolo la alternativa socialista que buscaba concretar.

Después del golpe militar, Miguel decidió quedarse junto al pueblo a impulsar desde la clandestinidad junto a otros ministros la RESISTENCIA POPULAR y combatir a la dictadura, aglutinando a todos los que estaban en contra del régimen y lucharan por desestabilizarlo y luego derrocarlo.

Miguel fue combatiendo el 5 de octubre de 1974, guiado por la firme decisión de entregar su vida por la causa del pueblo, por la libertad de todos. Los enemigos del pueblo no sólo trataron de matar al primer COMANDANTE DE LA REVOLUCION CHILENA, COMPAÑERO MIGUEL ENRIQUEZ, sino matar una idea, un pensamiento y un ejemplo consecuente de lucha y de entrega.

Hoy, Miguel, nace y vive cada día en todos los combatientes que se suman a la lucha, por la paz, la democracia, la justicia, y el amor entre los seres humanos. En cada miembro de esta juventud que toma su ejemplo de combate, su legado, su espíritu internacionalista, su generosa entrega al poner su vida al servicio y a la lucha de liberación que hace tantos años desarrolla el pueblo chileno.

Los jóvenes que integran la JRME, creemos que es un desafío llevar el nombre de Miguel, concientes de ello nos esforzaremos por ser mejores para el pueblo, un ejemplo para hombres nuevos y mujeres nuevas. Así nosotros como jóvenes rebeldes, daremos cuerpo al conjunto de enseñanzas de MIGUEL ENRIQUEZ y con este arsenal nos insertaremos en el mundo juvenil y abriremos un espacio, una luz, un polo que guíe y oriente el potencial revolucionario que existe en la juventud chilena.

Por esto decimos: ¡ CON EL EJEMPLO DE MIGUEL: VENCEREMOS, y estamos seguros que sólo la VICTORIA será el mejor homenaje que le daremos a todos y cada uno los caídos en esta lucha por la liberación del PUEBLO.!

3.- QUE ES LA JUVENTUD REBELDE MIGUEL ENRIQUEZ. (JRME).

La JRME es una Organización Política Juvenil, que agrupe a una amplia franja de jóvenes, Estudiantes de Enseñanza Media, Universitarios, Jóvenes Pobladores, Cristianos etc. que sientan la inquietud y que deseen participar en esta lucha social del pueblo, en contra de la dictadura militar, y que se sientan identificados en general con las ideas del Socialismo.

Esta organización trata de identificar lo que la juventud vive y sufre hoy, Juventud que ve y entiende el estado de miseria que vivimos la gran mayoría de los Chilenos.

El hecho de ser jóvenes de tener inquietudes y querer expresarlas libremente nos hace ser jóvenes rebeldes por nuestra forma de ser, pensar y actuar. Este Régimen Militar nos provoca una limitación en nuestras vidas diarias y futuras, por lo cual nos produce frustraciones personales y familiares. Al no ser respetados, ni asegurados nuestros trabajos, el estudio, la recreación, la vivienda y la libertad, etc...

Es por eso, que nuestros sentimientos de descontento lo manifestamos con una Rebeldía al Régimen Militar. Y entendemos que los derechos de la juventud podrán ser ampliamente desarrollados y profundamente respetados. En una sociedad socialista. Es por ello que la JRME nace para instaurar el socialismo en nuestra patria.

Nos hemos propuesto la dignificante tarea de aportar a la conformación de la unidad de los obreros, campesinos, pobladores, estudiantes, mujeres, cristianos y capas medias. Lucharemos incansablemente por la unidad. Entre la juventud y la fuerzas políticas revolucionarias como con las fuerzas consociadamente democrática. La JRME hace suyas - las banderas de unidad, porque sin unidad no hay victoria.

Nosotros la Juventud Rebelde Miguel Enriquez somos rebeldes como ustedes y lo decimos sin miedo, somos los que no nos dejamos ni aplastar, ni encarcelar por la dictadura, los que en los años 1960 y 1970, y a lo largo de la historia hemos luchado por una sociedad más justa y solidaria, somos los que caímos con el golpe militar de 1973, levantando esas banderas, somos la voz y gritos de cientos de jóvenes desaparecidos somos el testimonio acusador de los miles de jóvenes torturados y humillados en las cárceles de la dictadura, pero somos también los que jamás abandonaremos el amor por la vida, la libertad y la justicia, los que jamás dejaremos de cantar a la solidaridad y a la esperanza.

Es por eso que recogemos el legado de Miguel Enriquez, Salvador Allende, Mauricio Maigret y de todos los mártires y héroes de esta lucha por la libertad. El ejemplo de todos los combatientes caídos nos llena de orgullo y aumenta nuestra decisión de combate, y nos fortalece para enfrentar al enemigo en todos los terrenos. Porque para la juventud rebelde Miguel Enriquez es un deber moral de conciencia revolucionaria, el seguir la lucha de nuestros muertos y convertir sus muertos y la sangre derramada no inútilmente en semilla que hoy germina y mañana dará sus frutos.

4.- POR QUE LUCHAMOS LA JUVENTUD REBELDE MANUEL ENRIQUEZ .

- 1.- Por el derrocamiento de la dictadura y la instauración de un gobierno democrático popular.
- 2.- Por el más amplio respeto a las libertades y derechos humanos:
 - a) Fin a la intolerancia, al autoritarismo, represión y violencia desatada contra la juventud y el pueblo. Supresión de todas las medidas mecanismos y organizaciones montadas por el régimen para tales propósitos. Juicio y castigo para todos los crímenes, contra el derecho a la vida, y las libertades que se ha cometido.
 - b) Por la más amplia libertad de reunión, de expresión y de organización gremial y cultural de la juventud y del pueblo, en efectivo resguardo de los intereses y del desarrollo de sus inquietudes y de su derecho a participar democráticamente en la conducción de la vida nacional.
- 3.- Por la defensa de una mayor nivel de vida para la juventud popular:
 - a) Por el derecho al trabajo digno y estable, por un empleo que dignifique al trabajador y que sea un medio efectivo de realización personal y de aporte a la sociedad: no a la subordinación del trabajador a las leyes del mercado gobernado y por los monopolios.
Por condiciones de salarios y provisión igualitaria y acordes a las necesidades de los trabajadores y de sus familias no a la super-explotación y a la legislación laboral de la dictadura que la sustenta.
Por régimen de trabajo y producción social basado en la cooperación y solidaridad y en el beneficio colectivo y aprovechamiento racional de los medios de producción.
 - b) Por condiciones de alimentación y salud y viviendas dignas:
Por el derecho a una alimentación que garantice el pleno desarrollo de las facultades físicas de los niños y jóvenes chilenos en condiciones igualitarias: comedores con financiamiento fiscal para todos los hijos de las familias de ingresos menores a los \$12.000 mensuales.
Por el acceso igualitario a la salud a la seguridad de todos los chilenos atención médica y medicamentos para las familias de ingresos menores a los \$12.000 mensuales.

-Por el derecho a un sitio y una vivienda digna de todas las familias chilenas sin casas y equipamiento de viviendas básicas con fondos del estado, plan de vivienda que se ajuste a las necesidades y condiciones salariales de los trabajadores y familias populares.

-Por el apoyo estatal a los matrimonios jóvenes de bajos recursos económicos.

5.- POR EL DERECHO AL DESARROLLO INTELECTUAL DE LA JUVENTUD.

a) Por el derecho integral a la educación de la juventud.

-acceso gratuito e igualitario de todos los niños y jóvenes a la educación básica y media y universitaria, garantizada por el estado.

-Por la autonomía universitaria y a la participación de los estudiantes académicos y de la comunidad en general en la dirección de los establecimientos educacionales.

-Fin a la ley general de universidades, ley de financiamiento, el fin de los rectores delegados y aparatos represivos en las universidades.

-Por una educación científica e integral, liberadora y ligada a la realidad nacional.

-No a la parcialización de los conocimientos, a la distorsión de la historia y a la imposición coercitiva de una corriente de ideas y a la prohibición del conocimiento amplio y crítico de todos.

b) Por el derecho a la cultura y a la recreación.

-Por el acceso amplio de la juventud a todas las formas culturales, bibliotecas, auditorios, museos, talleres culturales con financiamientos estatales y apoyo específico de equipamiento para el desarrollo de las cualidades artísticas de los jóvenes de escasos recursos.

-Por una cultura y recreación que se desarrolla en función de los valores humanistas, solidarios, y libertarios de nuestro pueblo; No al espíritu competitivo, individualista, chovinista y mercantil en la actividad cultural y deportiva que propicia el régimen.

-Si a incentivar el espíritu solidario de colaboración al internacionalismo, al desarrollo de la ciencia, la cultura y el deporte.

5.- CONTRA QUIEN LUCHA LA JUVENTUD REBELDE MIGUEL ENRIQUEZ (JRME)

La JRME lucha contra todos aquellos que nos pretenden dominar, mediante la fuerza contra el capitalismo, contra el régimen militar, contra el actual sistema. Entendiendo, a todos los que son el soporte del sistema actual.

El sistema capitalista tiene una lacra de explotación y miseria en todo el mundo y del cual se han levantado millones de hombres con ansias libertarias y en la búsqueda de una sociedad mejor.

Los componentes de este sistema capitalista son todas las burguesías asociadas al nivel internacional con el imperialismo yanqui reaccionario. Esto significa que en nuestra patria existe una burguesía dominante, lo cual, está compuesta por las grandes industrias monopólicas, los grupos económicos (Banco Nacional), la alta oficialidad de las Fuerzas Armadas (FFAA).

La burguesía nacional, el imperialismo yanqui, y las fuerzas armadas (FFAA) para que dieran el golpe militar el 11 de septiembre de 1973, y derrocar al Gobierno del pueblo de la Unidad Popular, como única arma y forma de detener el avance del pueblo en su camino al Socialismo. Pero desde los primeros minutos del golpe militar el pueblo junto a la vanguardia revolucionaria el MIR constituyeron la resistencia popular para derrocar la dictadura militar impuesta por la fuerza.

La JRME nace para continuar esa lucha contra el actual sistema de dominación, opositora a aquellos que dispararon y disparan sus armas contra el pueblo, quienes someten y explotan al pueblo, contra los que venden la patria a cambio de préstamos de dólares, aquellos que torturan, secuestran, relegan, y asesinan a los chilenos.

Es por eso que nuestra lucha no terminará hasta que se destruya toda la dominación capitalista.

6.- JUNTO A QUIEN LUCHA LA JUVENTUD REBELDE MIGUEL ENRIQUEZ (JRME).

La JRME conciente del potencial que existe en la juventud, es que la reivindicamos como garantía de los procesos de cambios sociales y revolucionarios en el cual, será expresión permanente de participación y creatividad, del desarrollo de la libre expresión artística del acceso a la cultura popular universal.

Los jóvenes al asumir un rol protagónico en la lucha de liberación del continente y en Chile en particular le asegura al proceso revolucionario su democratización permanente naciendo del desarrollo de la libertad y de las necesidades fundamentales el eje principal de la creación de la nueva sociedad.

Hoy concientes del proceso político existente (dictadura), la JRME promueve y llama a la unidad de todos los jóvenes antidictatoriales, a las organizaciones sociales, gremiales, estudiantes y agrupaciones políticas. La unidad es la única arma para romper con la dictadura y para avanzar hacia una sociedad más justa.

Es por eso que nuestra lucha está junto a los jóvenes concientes de la realidad nacional y la suya propia, junto a jóvenes inquietos y descontentos con el actual sistema, junto a jóvenes que desean crear, organizar y educar. Educarse con jóvenes que por las circunstancias se han visto obligados a dejar sus estudios, para trabajar, y de esa forma sustentar a sus familias. Con jóvenes que han sido marginados y que desean superarse en conjunto, con jóvenes cosantos, con jóvenes cristianos, jóvenes intelectuales, jóvenes artistas etc..

Nuestra lucha y participación está en todas aquellas organizaciones (sindicatos, organizaciones sociales, de derechos humanos, etc), que luchan por lograr para Chile una vuelta a la democracia. En ello están también las agrupaciones políticas amplias (Alianza Democrática, Bloque Socialista y Movimiento Democrático Popular).

En sí junto a la fuerza social, que asume su responsabilidad histórica en la lucha por el derrocamiento de la dictadura.

7.- COMO LUCHA LA JUVENTUD REBELDE MIGUEL ENRIQUEZ. (JRME).

La juventud rebelde Miguel Enriquez utiliza diversas formas de lucha ya que todas son válidas, pues el enemigo ante el cual luchamos no vacila en utilizar todas las formas de reprimir y detener el avance del pueblo.

Utilizamos desde las formas pacíficas, hasta la violencia popular, según el período y las necesidades que se vayan dando.

Estamos seguros, que todas las formas de luchas son válidas. Hasta la violencia popular; aunque muchos sectores, estén en desacuerdo, con este planteamiento y posición, pero consideramos el régimen militar que gobierna este país, durante casi 13 años se ha instaurado, precisamente, a través del uso de la violencia, manteniéndose en el poder quienes más objetan al uso de la violencia, calificando de extremismo terrorista son aquellos sectores, que históricamente la han utilizado para reprimir al pueblo.

Históricamente han sido los dueños del poder y la riqueza, quienes han subyugado a los pueblos por medio de la violencia, pero la historia también esta llena de ejemplos en que los pueblos se han revelado por medio de la violencia. Para poner fin a la opresión (Filipinas, Nicaragua, Cuba etc.). Si los libertadores de Chile no hubieran considerado válido utilizar la violencia contra el colonialismo Español, para obtener la Independencia, Nuestro país se hubiera retrasado enormemente en el desarrollo político económico, cultural, social latinoamericano. Quienes podrían considerar subversivo el derecho del pueblo a revelarse al yugo opresor de la dictadura, para recuperar y reconquistar nuestra libertad y democracia.

Los militantes de JRME amamos la vida la paz y la libertad, y eso es lo que deseamos para la futura sociedad que debemos construir. Pero sabemos que estos derechos e ideales, jamás podrán ser conquistados si sigue existiendo la explotación del hombre por el hombre y siguen existiendo en nuestro país y en la tierra hombres que sólo desean el poder y el control de un país para ellos y sigan explotando al pueblo para aumentar y mantener sus privilegios y que sean capaces de utilizar la violencia asesinando, aumentando la pobreza, el hambre, la falta de trabajo, la mala atención de salud, los problemas de incomunicación familiar y social. Todo esto para mantenernos oprimidos y aterrorizados, y para que no seamos capaces de decir basta y salir sin miedo a luchar.

Todos estos problemas se traducen en violencia. Y es por eso que creemos que la violencia popular es revolucionaria es "legítima" y debe ser utilizada por el pueblo para acabar con la violencia y el terror dictatorial.

Le JRMÉ lucha por el socialismo como una sociedad más humana, justa y avanzada que podemos alcanzar y es evidente que la violencia no constituye un fin en sí mismo. Y si pudiéramos asegurarse un tránsito pacífico para la liberación del pueblo, seríamos los primeros en aceptar satisfactoriamente dicho camino. Porque todos los militantes de la JRMÉ estamos conscientes que la lucha por la libertad, nos costará muchas vidas humanas de compañeros que serían mucho más valiosos vivos construyendo la nueva sociedad, pero si no existiera otra alternativa estamos decididos a combatir por nuestros derechos hasta las últimas consecuencias.

!!! PARA VIVIR !!!
!!! JOVENES A COMBATIR !!!

